



地域支援センター 「みみらんど・郡山」

平成25年度 きこえとことばの学習会



第12回「先輩の話を聞く会②」

2月27日(木)に第12回きこえとことばの学習会を開催しました。今回は「高等部を卒業する前に思うこと」という内容で高等部3年生に話をさせていただきました。予定ではAさん1名の発表でしたが、当日はBさんとCさんも来てくれ、3名のお話を聞くことができました。就職については、Aさんが株式会社 オネスト ノボオフィス、Bさんが株式会社 とうほうスマイル、Cさんがソニーエナジー・デバイス 株式会社 郡山事業所にそれぞれ決まっています。聾学校や職場実習で学んだこと、進路決定について、今後の抱負などを力強く話してくれました。



生活技術科 3年 Aさん

【聾学校で学んだこと】

中学生までは地域の学校で学び、その後聾学校高等部に入学しました。聾学校で学んだこととして、一つ目はコミュニケーションの方法があります。中学校までは口話のみでしたが、聾学校では口話だけでなく手話や筆談、空書を使うなど、相手に合わせたコミュニケーションの大切さを学びました。二つ目は家庭科に関する専門的な知識と技術を学びました。その結果、家庭科被服製作技術検定2級、家庭科食物調理技術検定2級、ビジネス文書実務検定2級、マナー検定中級などに合格することができました。これらの資格は自分自身の進路実現に向け必要だと感じたからこそ積極的に勉強しました。そう思うことができたのは、現場実習を体験したからです。現場実習では働くことの大変さを感じたり、働くことで充実感を得たりすることができました。



【進路実現に向けて】

高等部2年生までは食品関係の仕事に就きたいと思っていましたが、3年6月の時点で、食品・販売関係の求人がありませんでした。そこで、進路指導部の先生と相談し、7月に『株式会社オネスト』を紹介していただきました。その後、会社見学を経て志望企業を決定しました。試験対策として、筆記試験ではどんな問題が出されるかわからないので、2年生のときから基本問題や応用問題に取り組み学力をつける努力をしました。また、作文については日頃から文章を書く練習をしました。さらに、社会人として恥ずかしくないように、挨拶や言葉遣いにも気を付けて生活することを心掛けました。

進路実現した今、卒業後の目標として、「自動車免許をとる」、「仕事を早く覚える」、「家にお金を入れる」、「貯金をする」、「友達と旅行に行く」があります。これからも目標に向かって頑張っていきたいです。



情報技術科 3年 Bさん、普通科 3年 Cさん

BさんとCさんには、内定の決まった会社について、志望動機や仕事の内容を話してもらいました。志望動機で共通していたのは、「仕事の内容が自分に合っているから」ということです。また、Bさんは「とうほうスマイルでは身体障害者が働いているので安心することができたから」とも話していました。Cさんは、進路を決めた時期が遅かったため、「就職試験勉強の時間を確保するためにも、進路はできるだけ早く決めた方がよい」とアドバイスしてくれました。



今回の学習会には、本校職員を含め保護者や小学部6年生の子ども達などの参加者がありました。3人の話の後に参加者から多くの質問や感想が寄せられましたので、いくつか紹介します。

質問1：仕事で心配なことは何ですか。

→→コミュニケーションをとることが難しいと思うので心配です。また、仕事は経験したことがない内容なので不安です。

質問2：コミュニケーションをとるために工夫したいと思うことは何ですか。

→→仕事場の環境によっては難しいこともあるが、筆談を取り入れたいと思います。また、ゆっくり話してもらいなどもお願いしたいです。

質問3：聾学校の生活で一番楽しかった思い出は何ですか。

→→修学旅行です。勉強や部活など苦しいことは多かったけど、友達と話したり行事があったりして楽しい思い出もたくさんできました。

→→部活です。卓球部では大会で全国各地に行くことができとてもよかったです。

質問4：高等部を卒業するに当たって思うことを教えてください。

→→親への感謝です。今まで支えてもらい、感謝の気持ちでいっぱいです。

質問5：これから社会に出て大切にしたいことは何ですか。

→→あいさつやコミュニケーションです。

→→一生懸命仕事をしたいです。また、文章を書けるように努力したいです。



感想1：卒業を前にした生徒の生の声を聞くことができ心の中にあるいろいろな思いを知ることができました。小学6年生にとっては将来の自分を、保護者にとっては子ども達の成長する姿を身近に感じることができ、とてもよかったです。

感想2：学校生活のことだけでなく、家族や友達とのことなどを含めた話を聞くことができよかったです。社会人になっても笑顔を忘れずに頑張ってください。



今回で今年度のきこえとことばの学習会は終了です。次年度もまた新たな企画を考えておりますので、ぜひご参加ください。新年度の予定は4月以降、聾学校のHPに掲載します。